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MATUTINA RADIO 
Viernes 18 de mayo de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

POLÍTICA 
Cabeza. Ismael Becerra Reséndiz, Dirigente del Comité Directivo Municipal del PAN, presentó por primera 
vez, a las 3 mujeres contendientes para la Secretaria Municipal de Promoción Política de la Mujer, (elección) 
que se llevara a cabo el día 20 de Mayo. (EL) 
 
Cabeza. Legalidad en las elecciones de Yucatán, es lo que pide el foro permanente de presidentes de los 
comités directivos estatales del PRI, ante la hostilidad de Patricio Patrón Labiada, Gobernador en el Estado de 
Yucatán, informó Concepción Sicilia Chávez Secretaria Ejecutiva del PRI. (El) 
 
Cabeza. Pablo Héctor González Loyola, Dirigente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, pidió a las 
autoridades de Justicia Agraria, que establezcan un programa que dé solución a los problemas ejidales, como 
el del ejido Cituní quien pide la restitución del predio la Noria. (EL) 
 
Inició ayer el seminario Construcción de la democracia en Querétaro 1824-1991, organizado por la UAQ y el 
IEQ, para fomentar la participación ciudadana. (NC) 
 
Entrevista. Jesús Lule Ortega, Vocal Educativo del IFE, comenta del resultado de proceso de evaluación que 
en la jornada que realizaron a nivel nacional el pasado mes de abril, participaron más de mil personas 
satisfactoriamente. Lograron una muy buena participación de los ciudadanos porque es muy difícil, no nada 
más participando en los eventos electorales, sino también dando su opinión. Por esa razón tienen en puerta dos 
jornadas más, sobre campañas electorales, equidad en la competencia y los medios de comunicación. En 
cuanto al asunto de la fiscalización, el IFE analizará los dictamines de los partidos y habrá sanciones muy 
fuertes. Sobre el tema de rendición de cuentas y transparencia de los partidos políticos, es importante que se 
presenten también propuestas, en una ponencia de 5 cuartillas, acentuando cómo están ahora y como debe 
ser. Hay que hacerle sentir al ciudadano que no es un proceso administrativo y burocrático. El 30 de mayo se 
realizará la segunda etapa de estos diálogos con los ciudadanos que ha iniciado el IFE en todo el país. Es 
importante que como ciudadanos asumamos la responsabilidad de contribuir con un granito de arena, a lo que 
puede ser la construcción de una gran democracia. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Se turnó a comisión la iniciativa del diputado Eric Salas, que pretende poner candado a quienes participen 
como candidatos en la próxima elección. El diputado Fernando Urbiola considero que es una iniciativa 
incompleta pues no se ataca el chapulineo al interior de los partidos políticos. (NC) 
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Querétaro requiere una reforma electoral total, no aislada, señaló la secretaria general del PRI, Concepción 
Sicilia Chávez, quien dijo que en ese sentido, la propuesta de Erica Salas es parcial. (NC) 
 
Cabeza. Concepción Sicilia Chávez Secretaria Ejecutiva del PRI, opinó acerca de la iniciativa del diputado 
Eric Salas. Dijo que la reforma electoral debe de ser completa y no una como está, que resulta aislada y que no 
sirve al proyecto electoral. (EL) 
 
Cabeza. Acerca de la iniciativa que propusiera Eric Salas, de que para acceder a un cargo de algún partido se 
deba contar con antigüedad de 3 años, el dirigente estatal del PRD, Pablo Héctor González Loyola opinó que 
es una restricción anticonstitucional. (EL) 
 
La propuesta de  Eric Salas no es un capricho político ni en contra de nadie, aseguró el dirigente del PAN en el 
municipio de Querétaro, Ismael Becerra; agregó que si una persona milita en un parido es porque está 
convencida de la ideología. (NC) 
 
En sesión de pleno, ayer se aprobó la reestructuración de la deuda del municipio de Querétaro, a lo cual, el 
Secretario del ayuntamiento, Apolinar Casillas Gutiérrez, dijo que vienen trabajando con ello desde hace seis 
meses, por lo que sólo esperan la publicación del dictamen. (NC)  
 
Cabeza. Fue aprobada la reestructuración para buscar un mejor esquema de financiamiento y es justificable 
que los diputados estén enterados de cómo se van a llevar a cabo estas acciones, aseguró Apolinar Casillas, 
Secretario del Ayuntamiento. (EL) 
 
La Comisión de Derechos Humanos de la LV Legislatura va a citar a comparecer al Alcalde de San Juan del 
Río, Jorge Rivadeneira y al Secretario de Seguridad Pública, Carlos Mier, para que expliquen los hechos de la 
semana pasada en el barrio de San isidro. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Raymundo Gómez Ramírez Coordinador Operativo de la USEBEQ, aseguró que sólo ha habido 2 
denuncias respecto a la venta de drogas en las escuelas y han sido en secundarias, que por motivos de 
seguridad, no se pueden revelar los nombres. (EL) 
 
La USEBEQ solicitó apoyo a la PGR para detectar la venta de droga en las cercanías de dos secundarias del 
Estado, informó el director operativo, Raymundo Gómez Ramírez. (NC) 
 
El día de ayer había convocado la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación un paro de 
actividades. La Secretaria Guadalupe Murguía señaló formalmente que los profesores que hayan parado, 
serán sancionados. (EL) 
 
Sólo dos escuelas en Querétaro realizaron paro de labores, informó la Secretaria de educación, Guadalupe 
Murguía Gutiérrez, aunque se habían anunciado suspensiones en varias instituciones, según la Coordinadora 
nacional de Trabajadores de la educación. (NC) 
 
Cabeza. Se anunció que hoy, unas 60 primarias no tendrán actividades académicas debido a que el se 
celebrará el día del maestro. No tiene nada que ver con el paro que convocó la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación, para repudiar la ley del ISSSTE. (EL) 
 
El Gobernador Francisco Garrido reiteró su compromiso con la educación, durante la inauguración de la 
Edumuestra que se realiza en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (NC) 
 
No hay una mejor manera de cambiar los problemas que existen, que impulsando la educación, dijo el 
Gobernador Francisco Garrido  en la inauguración de la Edumuestra. (EL) 
 
Entrevista. Raúl Noriega Ponce, rector de la Universidad Tecnológica de Querétaro, UTEQ, comenta que la 
institución de educación superior, ofrece la opción de educación superior, con carreras muy pertinentes y un 
modelo centrado en la práctica, con gran vinculación con el sector productivo. Lo más importante es que los 
egresados tienen muchas opciones de empleo. Son ocho carreras muy dirigidas a las necesidades de las 
empresas y el último cuatrimestre, los alumnos lo desarrollan fundamentalmente en una empresa. Se tienen  
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convenios con empresas como Peugeot y Bombardier. En el caso de Peugeot, incluso hay posibilidad de 
especialización en París y Panamá lo que permite estar a la vanguardia. En el caso de Bombardier, la UTEQ 
prepara a los trabajadores de ensambles eléctricos y ensambles estructurales. La formación de los jóvenes no 
se limita al área profesional, sino que se busca la formación integral, con asesorías, apoyo psicopedagógico, 
becas en el extranjero. Por ser una institución pública, tiene apoyos federales y estatales, de manera que el 
costo del cuatrimestre es muy bajo. Del 21 de mayo al 4 de julio entregan fichas, para hacer el examen el 5 de 
julio, con un costo de 250 pesos. Las clases inician el 27 de agosto  y el cuatrimestre tiene un costo de mil 500 
pesos aproximadamente. Pueden atender a 3 mil alumnos, que esperan alcanzar en el actual periodo; para la 
nueva inscripción, hay mil 700 lugares. Hoy se gradúan 60 alumnos. (NC) 
 
Entrevista. José Miguel Padilla Siurob, Director de la carrera de Tecnología ambiental de la UTEQ,  comenta 
que la carrera inició en el año 2000, con cuatro generaciones egresadas y 70% laborando en su área, tanto en 
la industria, como en instituciones de los tres niveles de gobierno. Los jóvenes tienen un perfil que cubre las 
expectativas de la industria queretana, con preparación en tecnologías de lo más avanzado.  Uno de los 
objetivos es volcarse hacia la sierra gorda y actualmente ya se trabajan 12 proyectos de tesis en esa zona. En 
la UTEQ tienen una planta tratadora de agua experimental, para tratar cualquier tipo de agua. (NC) 
 
Entrevista. Delia Landavaso, coordinadora de idiomas de la UTEQ, señala que tienen una matrícula de mil 200 
alumnos y hoy es el último día para la enytrega de fichas. También hay cursos para niños, en inglés y francés, 
que pueden ser al mismo tiempo que los padres. Mañana es el ax amen de colocación. (NC) 
 
Entrevista. Isabel Dorantes, estudiante de la carrera de comercialización de la UTEQ, en el tercer cuatrimestre, 
señala que se decidió a estudiar en esta Universidad, pues tiene más oportunidades de empleo y todo es 
práctico. Jesús Vázquez, de la carrera de procesos de producción, señaló que esta escuela cumple con todas 
las expectativas para un estudiante. Una posibilidad es continuar sus estudios en Francia, con todos los gastos 
pagados, si mantiene un buen promedio y es seleccionado. (NC) 
 
Entrevista. Jorge Gutiérrez de Velasco, Director del programa de entrenamiento intensivo de la UTEQ, 
comenta que este programa se dirige a la industria aeronáutica y dura cuatro meses, de manera que los 
egresados  hagan manufactura de ensambles estructurales o ensambles eléctricos. Debido a la demanda de 
Bombardier, se requiere más personal y por ello se habilitó un tercer turno, de 11 de la noche a las siete de la 
mañana.  Ya salieron 460 técnicos y 98% está trabajando y la meta es 600 más para este año. El programa 
está diseñado para que los egresados tengan las competencias que la empresa requiere en materia de 
ensambles. Este es un programa único en México y en julio se abren cursos; la gente se puede inscribir en la 
página www.uteq.edu.mx Sólo se pide una edad de 18 a 45 años. (NC) 
 
Rosa Estela Reyes, Directora del Museo Nacional de Querétaro, informó que los museos tienen alrededor de 
17 mil visitas al mes, de los cuales el 50% es por parte de los estudiantes. (EL) 
 
Cabeza. Hoy es el día del Museo, no se cobrarán las entradas a los museos, solamente por hoy. (EL) 
 
Cabeza. El día de hoy se entregarán las computadoras a los 6 ganadores de la olimpiada nacional, en el 
Gómez Morin. Querétaro se encuentra en los primeros lugares a nivel Nacional. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Vistazo Ciudadano desde las afueras del Hospital General, donde hay varios camiones foráneos, lo cual es un 
peligro para la gente que llega. Frente al hospital hay un espacio de taxis, pero no hay taxis estacionados, sino 
autos particulares, a pesar de que tienen señalamientos de no estacionarse. Las banquetas se encuentran en 
mal estado y no permiten que las personas con discapacidades diferentes las puedan usar. En donde era el 
Hospital Materno Infantil y el CRIQ, está en abandono, en medio de un basurero. Hacen un llamado a las 
autoridades para que pongan orden. Una persona que tiene un enfermo en el hospital, comenta que se queda 
en el albergue. No hay estacionamiento para las personas que van a dejar a los enfermos, por este motivo 
ocupan el lugar de los taxistas. Debajo del puente también hay un letrero de que solamente caben 6 taxis, 
además fueron a arreglar una coladera y dejaron todo el escombro, hay también un bache. En la calle donde 
está el hotel, hay letreros de no estacionarse y sin embargo hay carros estacionados. En ese momento llegó 
una patrulla, para quitar la placa a los carros estacionados. Los policías comentan que la gente debe 
estacionarse del lado de las aceras, no en el camellón. (EL) 
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Entrevista. Salvador Padilla, quiere comentar cómo es que la educación para personas ciegas llega a México y 
cómo es que posteriormente se difunde por la República; es importante tomar en cuenta el momento en que 
esto va sucediendo de acuerdo a la situación Política, económica, cultural y social. Es un peso para la familia y 
la sociedad, una persona ciega. Benito Juárez se enteró de que en Francia existe la posibilidad de que los 
ciegos puedan leer y escribir, y no dejó de lado la educación para las personas ciegas. Manda a una persona a 
Paris y aprendió el sistema Braille, y en 1870 abrieron la escuela nacional para ciegos. A partir de ahí se 
empieza a dar la educación para ciegos. La escuela para ciegos tiene más de 100 años, los ciegos serán 
ciegos, el sordo, sordo, el manco, manco, el cojo será cojo, porque son palabras que siempre se han manejado 
y las personas siempre los catalogan como personas con discapacidades y los lastiman. (EL) 
 
Cabeza. En el concierto de Shakira, 37 paramédicos de la Cruz Roja, asistieron a 10 personas por percances 
menores, aseguró Manuel Piña Moreno Jefe del Cuerpo de la Cruz Roja. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Es indispensable que el municipio de Querétaro realice un estudio de mercado para garantizar que las mujeres 
indígenas sean reubicadas en un lugar que les garantice las ventas, señaló la regidora del PRI, Concepción 
Sicilia Chávez. (NC) 
 
Entrevista. Manuel Cedillo, Director del Institutito Municipal de la Cultura, invita a la ciudadanía al festival de 
Salterio el próximo sábado y domingo a las 8:30 de la noche, en el  Teatro República, para conocer un 
instrumento que para mucha gente es ajeno, a pesar de ser parte de la música internacional, además de que 
poca gente lo toca y esto se va perdiendo. En otro tema comenta que las bibliotecas fomentan la lectura, 
además de servir para informar. Invita a la gente a asistir a las bibliotecas, donde ya tienen el uso del Internet y 
hay gente que los asesora y orienta. Hay un sistema a nivel nacional, para editar todo lo que pasa en el año a 
nivel estatal, para que la gente se entere de lo que esta pasando en Querétaro. Encontraran una alternativa 
buena, para fomentar una cultura a los jóvenes, la falta de la cultura y la información fomenta la inseguridad en 
el estado. En relación a si Manuel Gonzáles Valle  fomenta la cultura y educación dice que sí lo hace además 
de que deja bases muy sólidas. (EL) 
 
El municipio de Landa de Matamoros carece de un plan de protección civil que ayude a actuar ante posibles 
contingencias, reconoció el Secretario particular del municipio,  Héctor Durán. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Hoy inicia la segunda semana nacional de salud en todo el país. El Gobernador Francisco Garrido 
arrancará junto con el Secretario de Salud Rafael Ascencio, en el Hospital de Especialidades del Niño y la 
Mujer. (EL) 
 
El 27 de mayo se realizará la carrera contra el cáncer, con motivo del día internacional de la salud de las 
mujeres. Se busca conseguir 50 mdp para adquirir 59 mil vacunas contra el virus del papiloma humano que se 
quiere aplicar a niñas de 11 y 12 años, anunció Rafael Ascencio. (NC) 
 

LABORAL 
3 mil solicitudes de amparo en promedio se han interpuesto por parte de la Coordinación de Organización de 
Ciudadanos en Querétaro, para repudiar la ley del ISSTE, afirmó Gaudencia Bustamante profesora de 
secundaria, e integrante del movimiento de resistencia civil. (EL) 
 
Cabeza. Se ampararon más de tres mil trabajadores en Querétaro contra la ley del ISSSTE, aseguraron 
miembros de la coordinadora de trabajadores y organizaciones en defensa del Instituto en el Estado. (NC) 
 
Cabeza. Con la reestructuración de las jubilaciones y las pensiones, no se eliminarán los derechos de los 
trabajadores de la UAQ, aseguró el rector Raúl Iturralde Olvera, quien afirmó que ya hay un gran avance para 
concretarlo. (NC) 
 
Es legítimo  el derecho a la manifestación de los maestros en rechazo a las reformas de la ley del ISSSTE, 
señaló Raúl Iturralde, al señalar que si integrantes del SUPAUAQ se unen a los paros técnicos, no habrá 
sanciones por parte de la institución. (NC) 
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La semana que entra empezarán las negociaciones con el SNTE; las autoridades educativas ya están 
preparando esta mesa de diálogo y negociación con los dirigentes del sindicato de trabajadores de la 
educación, para analizar el pliego de peticiones, respecto al acuerdo entre esta instancia y dicho sindicato, así 
lo dijo la secretaria Guadalupe Murguía. (EL) 
 
El día de ayer hubo una marcha de maestros desde el Jardín Zenea  hasta las instalaciones de la sección 24 
del SNTE. Aproximadamente 150 profesores participaron en esta marcha, y no los recibieron. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Habló Pedro Septién Barrón y dijo que sabe quién fue el que lo mando matar. Tiene pruebas 
contundentes para deslindar responsabilidades, que ese nombre ya lo dio a conocer al Ministerio Público para 
que se haga justicia. No tiene nada que ver con ningún abogado, ni con las cuestiones profesionales. Agradeció 
sus oraciones y donaciones a toda la ciudadanía. (EL) 


